



# "On met des caméras de vidéosurveillance dans tous les bleds mais pas dans les usines Seveso !" : deux associations tirent la sonnette d'alarme



Les deux associations France nature environnement et l'Union des victimes de Lubrizol demandent à ce que la vidéosurveillance soit obligatoire dans les zones à risque des usines Seveso. ● © Stéphane L'Hôte / France Télévisions / Illustration

Écrit par [Manon Loubet](#)

Publié le 27/05/2025 à 18h00 Mis à jour le 28/05/2025 à 10h56

[copier le lien](#)

## France nature environnement Normandie et l'Union des victimes de Lubrizol ont écrit une lettre adressée au président de la République, au Premier ministre mais aussi aux politiques normands pour dénoncer l'absence de vidéosurveillance dans les usines Seveso. Détails.

### L'essentiel du jour : notre sélection exclusive

Chaque jour, notre rédaction vous réserve le meilleur de l'info régionale. Une sélection rien que pour vous, pour rester en lien avec vos régions.

[s'inscrire](#)

France Télévisions utilise votre adresse e-mail afin de vous envoyer la newsletter "L'essentiel du jour : notre sélection exclusive". Vous pouvez vous désinscrire à tout moment via le lien en bas de cette newsletter. [Notre politique de confidentialité](#)

Christophe Holleville est membre de l'association Union des victimes de Lubrizol mais il est aussi représentant de France nature environnement Normandie dans les commissions de suivi de site (CSS) Seveso.

C'est à ce titre qu'il a participé à la visite d'une usine Seveso seuil haut dans la région rouennaise, avec des représentants de la préfecture, de la municipalité, des pompiers...

## La vidéosurveillance n'est pas obligatoire sur les sites Seveso

*"Je ne peux pas dévoiler là où nous étions car je me suis engagé à ne pas le dire mais j'ai été très surpris qu'il n'y ait pas de vidéosurveillance et d'apprendre que cela n'était pas obligatoire !", s'étonne encore Christophe Holleville.*

Le militant ne veut cependant pas jeter la pierre à l'industriel en question. *"Les infrastructures, stockages et protection incendies sont très bien entretenus, il y a des détecteurs de gaz, des caméras thermiques permettant de détecter un point chaud... Mais pas de vidéosurveillance !"*

## **L'un des points les plus regrettables de l'incendie Lubrizol/Normandie Logistique fut justement l'absence de caméra vidéo sur la cour carrée, lieu du départ de feu reconnu, et de repérage visuel rapide, qui a entre-autres circonstances, conduit au désastre.**

France nature environnement Normandie  
Communiqué de presse

*"On met des caméras de vidéo surveillance dans tous les bleds de campagne, les supermarchés mais pas dans les usines Seveso !", lance ironiquement Christophe Holleville.*

## **Une lettre ouverte aux politiques**

Par une lettre adressée au président de la République, Premier ministre, ministre de la Transition écologique, la préfecture mais aussi les politiques locales, les deux associations France nature environnement Normandie et l'Union des victimes de Lubrizol demandent que la vidéosurveillance soit intégrée aux directives Seveso dans les endroits stratégiques de stockage et de process.

---

**Cet article vous a intéressé ? Partagez-le**